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一般質問通告一覧表 

（平成３０年第４回定例会） 

順序 氏  名 件   名 要     旨 

１ 板 谷  正 

１．本市の観光戦略 

 

 

 

 

２．小・中学校教育への

ＩＣＴ導入 

 

 

３．下関駅周辺地区市営

住宅等再生可能性検討

業務  

 

(1) 昨年度及び今年度これまでの観

光客の動向 

(2) クルーズ船客の費用対効果 

(3) ＦＩＴの動向 

(4) 目指すべき観光都市像 

(1) 現在の導入状況 

(2) ＩＣＴ導入による効果 

(3) Society5.0に向けた人材育成 

(4) 今後の導入予定 

(1) 進捗状況 

(2) 事業化へと進めていくうえでの

課題及び問題点 

(3) 事業スケジュール 

２ 近 藤 栄次郎 

１．地域循環型経済対策

の前進を 

 

 

 

 

 

 

 

２．市政運営の根幹につ

いて 

(1) 小規模企業振興基本法及び市内

の小規模企業の実態調査について 

(2) 「流失を減らし循環をつくる」

視点に基づく対策について 

(3) 買い物支援サービスも視野に入

れた商店街対策について 

(4) 造船などものづくり都市「下関」

の再生と外国人就労対策の充実に

ついて 

(1) 市民協働参画条例の「前文」の

基本理念は生かされているか 

(2) 上記に関連して「せんたく会

議」、「あるかぽーと開発計画」、

「地域医療計画」のあり方 

(3) 今後の「市民協働」を軸とする

地方自治のあり方 

３ 前 東 直 樹 

１．防災の取り組みにつ

いて 

 

 

 

(1) 住民意識の向上について 

(2) 「タイムライン」を活用した防

災の取り組みについて 

(3) 内水氾濫への対応について 

(4) 内水氾濫の事前の対策について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２．下関港の今後につい

て  

(1) 下関港長期構想について 

(2) 長期構想に対する意見 

(3) 下関港港湾計画について 

４ 平 岡 泰 彦 

１．安岡沖洋上風力発電

事業について 

 

 

 

 

 

 

２．唐戸地区の駐車場整

備について 

３．伊藤本陣跡の再建に

ついて 

(1) 全国での洋上風力発電の状況

（特に北九州市を詳しく） 

(2) 環境省における低周波音の分析

報告は 

(3) 風力発電の下関全体における相

乗効果は 

(4) 安岡沖洋上風力発電差し止め訴

訟の判決について 

(1) 現在の状況について 

(2) これからの対策について 

(1) 現在の状況について 

(2) 坂本龍馬とのかかわりについて 

(3) これからの整備について 

５ 関 谷  博 

１．下関市立大学の総合

大学移行 

 

 

 

 

 

２．地域福祉について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．あるかぽーと地区、

岬之町ウォーターフロ

ント開発計画について 

 

(1) ２０１８年問題について 

(2) 何をどのように協議してきたの

か 

(3) 下関市立大学の中期目標におい

て、国際、観光、情報学部が示さ

れた 

(4) 私立大学の公立化について 

(1) 高齢者数の推計又要介護・認定

者の推計 

(2) 地域包括システムの概念 

(3) 施設整備計画及び高齢者の現状

について 

(4) 下関市における介護職員の現状

と問題点 

(5) 介護福祉士養成施設・介護士・

外国人介護福祉士候補者などに対

する取り組み 

(1) 船溜まりの埋め立てについて 

(2) 今後の開発計画の推移 

(3) Ｂ地区公募第一段の状況につい

て 



 3

順序 氏  名 件   名 要     旨 

４．山陰道と小月駅南土

地開発について 

(1) 山陰道進捗状況 

(2) 連結道の進捗状況 

(3) 小月駅南土地開発について 

６ 片 山 房 一 

１．子どもの生活実態調

査と具体的な下関市の

施策 

２．公共施設整備の進め

方と市民参画のあり方 

 

 

３．国民健康保険料の引

き下げについて 

 

 

(1) 実態調査で明らかになった子ど

もの貧困の状況 

(2) 調査結果を踏まえた今後の施策 

(1) 市民協働参画条例に基づく市民

参画のあり方 

(2) 安岡地区複合施設整備を例に公

共施設整備の目的と進め方 

(1) 国民健康保険料が他の健康保険

と比べて高くなる理由 

(2) 負担軽減のために国や県に求め

るべきこと 

(3) 下関市として負担軽減のために

できること 

７ 田 辺 よし子 

１．消費税増税後の市民

生活について 

 

 

 

 

 

 

２．プラスチックごみの

環境汚染について  

 

(1) 一般会計における消費税増税の

影響額はどのくらいか 

(2) 増税後の市民生活への影響につ

いて、給食費、教材費や水道料金、

下水道使用料について尋ねる 

(3) 教育費、水道料金、下水道使用

料について軽減税率になっている

か 

(1) プラスチックごみの下関市にお

ける現状 

(2) 地球規模でのプラスチックごみ

汚染の現状と対策はどうか 

８ 菅 原  明 

１．下関市まち・ひと・

しごと創生総合戦略 

２．下関市観光交流ビジョ

ン２０２２ 

(1) 進捗状況と評価 

(2) 今後の取り組み 

(1) 今日までの取り組みの評価 

(2) 今後の取り組み 

９ 安 岡 克 昌 

１．学校ＩＣＴ化につい

て 

 

 

 

(1) エアコン設置後、次の学校教育

方針の取り組みは 

(2) 電子黒板導入の状況は 

(3) 電子黒板導入を含むＩＣＴ化の

今後の研究は 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２．唐戸市場の今後につ

いて 

 

(1) 現状の観光客の来客状況と経済

効果は 

(2) お客様の反応や営業者の反応は 

(3) 平日の営業はどうなのか 

(4) 道の駅のようにはできないのか 

(5) 今後の課題や方策は 

１０ 香 川 昌 則 

１．公共施設等総合管理

計画について  

 

２．認知症の介護につい

て  

 

 

３．人材の確保について 

 

 

４．捕鯨とくじら食文化

について 

 

５．新総合体育館等につ

いて 

(1) これまでの取り組みについて 

(2) 基本方針について 

(3) 今後の進め方について 

(1) これまでの取り組みについて 

(2) 課題について 

(3) 対応について 

(4) ユマニチュードの普及について 

(1) 人材流出の現状について 

(2) これまでの対応について 

(3) 今後の取り組みについて 

(1) ＩＷＣ総会の見解について 

(2) 母船建造の見通しについて 

(3) 学校給食の拡大について 

(1) 検討状況について 

(2) 各競技団体との調整について 

(3) 今後の進め方について 

(4) ラグビーＷ杯日本大会への取り

組みについて 

１１ 濵 岡 歳 生 

１．小中学校空調設備設

置について 

 

 

２．道路不具合通報シス

テム 

(1) ガスと電気の対比について 

(2) 地域性や学校規模の考え方 

(3) 特別支援学級用と音楽室の設置

について 

(1) 当市の現状 

(2) 県内の実施状況 

(3) 今後の見通し 

１２ 本 池 妙 子 

１．市立大学のトイレ改

修工事について  

２．電気工事の入札につ

いて 

(1) 損害金は全額戻っているか 

(2) 市の対応について 

(1) 入札結果について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１３ 木 本 暢 一 

１．オフトーク通信廃止

に伴う地域情報につい

て  

２．斎場について 

 

(1) 現在の状況は 

(2) 今後の取り組みは 

 

(1) 現在の状況は 

(2) 管理について 

１４ 江 原 満寿男 

１．下関市人口ビジョン  

 

 

２．総合交通戦略の具現

化はいつか  

 

 

 

３．学校統廃合及び関連

事項について 

 

 

４．国連の「家族農業１

０年の取り組み」と下

関農業振興対策 

 

５．学校給食等の無償化

と地産地消の推進 

 

 

 

 

６．漁業法改正をめぐっ

て 

(1) ビジョン策定後の人口動態と今

後の取り組み（住民参加で地域ご

との取り組みを検討されたい） 

(1) 地域交通戦略具現化に至る手

順、その際の住民参画と業者意見

聴取の手立て 

(2) スクールバス活用を含む過疎地

域の交通対策の手立て 

(1) 豊北地域のその後の動向と今後

の課題 

(2) 校舎、グラウンドの活用と地域

コミュニティの確保 

(1) 国連の「家族農業１０年の取り

組み」をいかに評価し、下関市の

農業振興対策に生かす方策を検討

されたい 

(1) 現行の集荷、配達システムと食

材費年間総額及び品目ごとの年間

必要量 

(2) 子育て支援及び地産地消推進の

ために、学校給食の無料化の本格

検討を 

(1) 漁業法改正案は下関漁業に何を

もたらすか。市の対応策は 

１５ 田 中 義 一 

１．まちづくり協議会に

ついて  

２．あるかぽーと開発に

ついて 

３．クルーズ客船につい

て 

(1) 現状について 

(2) 今後の取り組みについて 

(1) 現状について 

(2) 今後の取り組みについて 

(1) 現状について 

(2) 今後の取り組みについて 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１６ 恵 良 健一郎 

１．障害者差別解消法の

取り組みについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．クルーズ客船による

外国人観光客への対応

について 

 

 

 

３．生活道路における交

通安全対策について 

(1) 法制定の趣旨と法の目的、地方

公共団体、国民の責務について 

(2) 障害者の定義は 

(3) 不当な差別とは 

(4) 相談窓口等必要な体制の整備状

況は 

(5) 法施行後のこれまでの状況と対

応要領、対応指針による対応状況

は 

(6) 市民への啓発について 

(7) 差別が解消されているかどうか

をどう判断するのか 

(8) 差別解消に向けた今後の取り組

みについて 

(1) 港の状況と課題 

(2) 市内での移動の状況と課題 

(3) キャッシュレス化の現状と課題 

(4) お店の対応の現状と課題 

(5) 市民の「おもてなしの心」の醸

成への取り組みは 

(1) 過去４年間で安全対策は進んだ

のか 

(2) 安全運転に向けたドライバーへ

の啓発の取り組み状況について 

(3) 生活道路の整備と取り締まりの

状況について 

(4) 今後の取り組みについて 

１７ 井 川 典 子 

１．民生委員について 

 

 

 

２．介護環境について 

(1) 民生委員の現状 

(2) 改善された点 

(3) 課題と対策 

(4) 今後の取り組み 

(1) 介護環境の現状 

(2) 在宅介護の環境整備 

(3) 今後の取り組み 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１８ 桧 垣 徳 雄 

１．消費税増税について

新年度予算編成に関連

して 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校の教室へのエア

コン設置について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民の市政参画のあ

り方について 

 

(1) 社会保障の財源という消費税導

入の目的は果たせていると考えて

いるか 

(2) 消費税率の引き上げによる市民

や市内事業者への影響をどう考え

ているのか 

 ①２０１４年の８％への引き上

げ、②２０１９年に１０％に引き

上げられた場合 

(3) 増税時の消費減退を見越した与

党の各種対策に対する認識につい

て 

(4) インボイス導入で零細業者の営

業は守れるのか 

(5) 新年度予算編成に消費税はどう

影響していくのか 

(1) 国は「エアコン設置に伴う電気

料金の増額分を普通交付税で適切

に措置する」としているが、ガス

式のエアコン設置方針は変わらな

いのか 

(2) エアコン設置のスケジュール

は。暑くなる前までの設置はでき

るのか 

(3) 市内業者に発注すべきと考える

が、どんな入札・発注を考えてい

るのか 

(4) エアコンの耐用年数や今後のメ

ンテナンス等について 

(1) 市政への市民参画の方法につい

て 

(2) 関係団体や施設利用者などへの

情報提供や意見聴取を適切に行っ

ているか 

(3) 施設の供用開始後、市民や利用

者などの評価をどう把握し、今後

に生かしていくのか 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１９ 酒 本 哲 也 

１．教育現場におけるＬ

ＧＢＴの課題について  

２．学校給食調理場のエ

アコン設置について  

３．下関駅前人工地盤（エ

スカレーター撤去）に

ついて 

(1) 現状と課題 

(2) 今後の方針 

(1) 現状と課題 

(2) 今後について 

(1) 進捗状況 

(2) 今後のスケジュール 

２０ 小熊坂 孝 司 

１．在宅介護について  

 

 

２．人口減少問題につい

て  

 

(1) 本市に於ける在宅介護の現状 

(2) 在宅介護の課題は何か 

(3) 本市の方針 

(1) 本市の現状と課題は何か 

(2) 本市の施策 

(3) 人口減少対策効果は 

２１ 星 出 恒 夫 

１．唐戸市場及び周辺の

現状と今後について 

２．市営住宅と市営駐車

場の現状、課題及び今

後の方向について 

 

３．地域医療構想につい

て 

(1) 唐戸市場及び周辺の現状と課題 

(2) 今後の方向 

(1) 公営住宅等長寿命化計画の概

要、課題及び今後の方向 

(2) 市営駐車場の現状、課題及び今

後の方向 

(1) 進捗状況 

(2) 今後の方向 

２２ 山 下 隆 夫 

１．人口減少・少子高齢

化対策について  

 

 

 

 

２．魅力ある観光地づく

りについて  

  

 

(1) 下関市の人口動向について 

(2) 人口減少に歯止めをかける取り

組みの現状と課題について 

(3) 加速する人口減少を克服する実

効性ある施策展開について 

(4) 公共施設マネジメントについて 

(1) 観光交流ビジョン２０２２（附

則）について 

(2) 都市農村交流の推進について 

(3) ＳＮＳを活用した観光情報発信

について 

(4) 観光地の魅力向上を図る公衆ト

イレ等の整備について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２３ 福 田 幸 博 

１．再生可能エネルギー

について  

 

 

２．捕鯨母船の母港化に

ついて 

 

３．長門一の宮住吉神社

のお田植祭について 

(1) 北九州市沖合の浮体式風力発電

の進行段階はどうか 

(2) 太陽光発電パネルの設置につい

て 

(1) 国の動向について 

(2) 下関市は具体的行動として何を

しているか 

(1) お田植祭の無形文化財指定はど

うなったのか 

２４ 林  真一郎 

１．中心市街地活性化基

本計画について 

２．都市整備行政につい

て 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

４．まちづくり協議会に

ついて 

(1) 前期計画総括 

(2) 次期計画策定に向けて 

(1) 密集市街地環境整備事業調査進

捗状況～調査後の展開 

(2) 地籍調査について 

(3) 地籍調査が実施されていない中

心市街地での官民境界先行実施に

ついて 

(1) 小中学校適正規模適正配置計画

進捗状況 

(2) 次期計画の考え方 

(3) コミュニティ・スクールの成果

と小中一貫校への考え方 

(1) 今後の運営と地区計画策定にあ

たり 

２５ 吉 田 真 次 

１．インターネット環境

の整備について  

２．防災対策について 

 

３．市役所職員労働組合

について 

(1) 現状 

(2) 今後の方向性 

(1) 災害への備えに関する取り組み 

(2) 災害時の対応 

(1) 市役所職員労働組合とは 

(2) 市役所内の事務所使用料などの

取り決めは 

２６ 浦 岡 昌 博 

１．地域社会での子育て

支援について 

 

 

 

 

(1) 現状、児童館の利用実態につい

て 

(2) 子育て支援における児童館の役

割について 

(3) 山陽地区への児童館の必要性に

ついて 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２．小中学校教職員の働

き方改革について 

 

 

 

 

 

３．学校トイレの改善に

ついて 

(1) 本市の教職員の勤務実態につい

て 

(2) 部活動業務の軽減について 

(3) ＩＣＴ化の活用による業務の効

率化について 

(4) 教員をサポートする今後の取り

組みについて 

(1) 現状、トイレの実態について 

(2) 災害避難所となる体育館トイレ

の実態について 

(3) 今後のトイレ改修の対応につい

て 

２７ 藤 村 博 美 

１．女性の活躍推進につ

いて 

 

 

 

 

 

 

２．低所得者への学習支

援について 

(1) 本市における現状と課題につい

て 

(2) 女性の活躍推進に取り組む企業

の紹介について 

(3) 女性の活躍推進に取り組む企業

への支援について 

(4) 学校における男女共同参画につ

いての教育について 

(1) 現状と課題について 

(2) 夏休みの取り組みについて 

(3) 今後の取り組みについて 

(4) フリースクールの今後について 

２８ 村 中 克 好 

１．内日地区の未来につ

いて 

 

 

 

 

 

２．ヘルシーランド下関

について 

 

 

 

 

(1) 内日小中学校のあり方。幼保小

中一貫モデル校にできないか 

(2) コンビニ等の誘致はできないか 

(3) 高速通信などのインフラ整備は

できないか 

(4) まちづくり協議会をどう考えて

いるのか。協議会の意義は 

(1) ヘルシーランド下関の現状は 

(2) いつまで現状価格で行くのか 

(3) 売店のあり方 

(4) 観光スポーツ文化部から環境部

への所管がえについてどう考えて

いるのか 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

３．外国人が通過するま

ち下関について 

 

４．学校教育と１５歳の

学力保障について 

(1) 「外国人が通過するまち下関」

と言われているが将来に向けて施

策はあるのか 

(1) いじめについて 

(2) 不登校について 

(3) 基礎学力のついていない生徒の

対応は 

(4) 子どもたちの未来と下関への定

着はどのように考えているのか 

２９ 平 田 陽 道 

１．文字・活字文化につ

いて 

２．特別支援教育につい

て 

(1) 読書推進について 

(2) 図書館について 

(1) 本市の現状 

(2) 今後の計画 

 


